

**NUEVO LABORATORIO DE CRIMINALÍSTICA**  
**CENTRAL DE INVESTIGACIONES**

DF

72 años

21-6-05

Hace poco más de 3 meses, un incendio destruyó casi completamente el Laboratorio de Criminalística de la Policía de Investigaciones.

Como recordarán, eran dependencias construidas con material ligero en el último piso del cuarte central ubicado en el centro de Santiago. Había sido habilitado en ese lugar en 1975, se supone que en forma transitoria.

Las mayores pérdidas se concentraron en los modernos equipos que utiliza este laboratorio para probar los delitos y contribuir con la justicia.

Por eso es tan importante lo que estamos haciendo hoy, donde no sólo estamos habilitando oficialmente el nuevo laboratorio, sino que además pudimos ver equipos indispensables para el funcionamiento de la nueva Justicia.

Es en este laboratorio donde se realizan los peritajes que cumplen un rol fundamental en las investigaciones que, con la puesta en marcha de la Reforma Procesal, se hacen bajo la dirección de los fiscales.

Su eficacia no sería posible sin el trabajo que hace Investigaciones al interior de este laboratorio, donde hemos invertido mil 181 millones de pesos.

Junto con ello, tenemos que continuar con los esfuerzo para aumentar el número de policías. Ya hemos logrado importantes avances en Carabineros, aumentando la dotación, extendiendo la carrera y concentrando su labor en la calle y no en los escritorios.

Queremos hacer lo mismo con Investigaciones y para eso enviaremos con urgencia una ley al Congreso que permite integrar a profesionales con formación universitaria como oficiales policiales.

Esta norma nos ayudaría a contratar más de mil nuevos policías civiles en 5 años. Si la ley se aprueba con prontitud, para el 2006 ya estarían los primeros 250 nuevos efectivos en las calles. (2006)

Creo también que ésta es una buena oportunidad para constatar que, con la colaboración de las policías, en estos primeros días la nueva Justicia está funcionando bien, con más agilidad y transparencia.

Creo además que ha demostrado que es una sistema más confiable para todos y que nadie en Chile está por sobre la ley. Eso es, sin duda, un tremendo salto respecto de lo que teníamos antes y creo que todos los chilenos debemos estar satisfechos.

Son estos avances los que nos llena de orgullo como chilenos y creo que demuestra el cambio profundo producido en el país en los últimos años.

## **ANTECEDENTES RELEVANTES**

El 2 de marzo del 2005, un incendio afectó al cuarto piso de La Oficina Central de Investigaciones, ocasionando la pérdida casi completa del equipamiento tecnológico y de las dependencias que albergaban al Laboratorio de Criminalística Central, cuyo emplazamiento de material ligero era de 1975.

El proceso de reconstrucción y reposición del lugar fue posible gracias a la asignación de recursos extraordinarios por parte del ministerio de Hacienda. Dicha inversión alcanzó los M\$ 1.181.914.

El nuevo edificio es de 3.500 metros cuadrados construidos, sin considerar tres galpones y una construcción anexa. Hasta marzo de 2005, este laboratorio funcionaba en el cuarto piso en una superficie de 1800 mts<sup>2</sup>.

Entre los sistemas tecnológicos que se habilitaron en el nuevo cuartel figuran entre otros: Sistema AFIS (sistema integrado de huellas); Sistema IBIS (sistema de pericias balísticas); Secuenciadores de ADN; Procesadores DILAB (revelado fotografico digital y análogo); simuladores de accidentes de transito.

Este año se habilitarán otros dos laboratorios en Arica y Rancagua, sumándose a los ya existentes en Iquique, Antofagasta, La Serena, Copiapó, Valparaíso, Talca, Concepción. Temuco, Puerto Montt, Coyhaique, Punta Arenas.

## **OTROS ANTECEDENTES**

La dotación de la Policía de Investigaciones es de 7.289 personas.

3.774 son detectives e integran la Planta de Oficiales Policiales.

1.455 mujeres componen la dotación femenina de la Policía de Investigaciones.